

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 1 DE AGOSTO DE 1810.

---

*S. Pedro Advincula.*

---

## NOTICIAS.

*Tarrega 19 de junio.*

D. Benito Losada escribe al general en jefe interino desde Cervera, con fecha de 12 del corriente, que noticioso de que un cuerpo frances de 600 infantes y 100 caballos se dirigia el 11 á la villa de Tarrega con ánimo de apoderarse de los granos que habian concurrido al mercado de dicha villa, é instado por los clamores del pueblo que exigió se tocase á somaten, salió sosteniendo al paisanage con 20 suizos y 9 soldados del regimiento de caballería de Santiago, y en un pueblecillo llamado Taladell, á una legua de Tarrega, encontró una descubierta francesa de caballería é infantería. Los nuestros la acometieron á pesar de su inferioridad; y aunque por esta consideracion tuvieron luego que retirarse, bastó esto para que los enemigos evacuasen con precipitacion la villa de Tarrega, donde habian robado ya 600 quarteras de trigo, y cometido las maldades que acostumbran. Segun las noticias que adquirió Losada, los enemigos perdieron 15 hombres en la refriega: por nuestra parte murieron un soldado y algunos paisanos, quedando prisionero el teniente del regimiento suizo de Wimaffen D. Jayme Hershert, con un soldado del mismo y otro del de Santiago.

*Valencia 22 de junio.*

Una gruesa division de Madrid se ha dirigido sobre Cuen-

ca para destruir el ejército naciente del Sr. Bassecourt y la división del general Villacampa; pero Bassecourt se replega, retira sus fuerzas, amenaza al mismo tiempo, y varía de posiciones hasta el momento en que crea oportuno el situarse ventajosamente para escarmentar ó vencer.

*Alicante 25 de junio.*

Sabemos por las últimas noticias de Tarragona que los franceses de Gerona recibieron orden para demoler el resto de las fortificaciones de aquella inmortal plaza y retirarse toda su guarnición á Francia. Si esta novedad fuese cierta podria inferirse de ella alguna cosa; pero como las de los franceses son todas maquinaciones y enredos, y sacar gente de una parte para engrosar sus ejércitos en otras y caer con muchas fuerzas donde menos los esperan debemos en todas partes estar muy alerta y como si tuviesemos el aviso de su próxima llegada y ¡ay de aquel pais que así no lo haga!

En Cataluña se trata de que los gremios se reúnan para la formación de un ejército catalán para cuyo efecto tienen ya recogida mucha gente. En Sagarra se ha levantado en masa y el Vallá ha seguido su exemplo.

En Cervera impusieron los franceses una fuerte contribucion y para su cobro acudieron en número muy superior al de los defensores de aquella ciudad, mas estos dieron la satisfaccion con las bayonetas rechazándolos con considerable pérdida.

El día 10 por la tarde en número de 30 hombres y 400 caballos entraron en la villa de Olot, habiendo ántes perdido 200 hombres que les mataron los paisanos en las inmediaciones de dicha villa. Verificada la entrada cerró aquel leal vecindario las puertas de las casas, y habiéndose apostado en las esquinas toda la gente armada que pudo recogerse, comenzó un fuego tan vivo que precisó al enemigo á retirarse en la obscuridad de la noche y en medio de una fuerte tempestad de truenos dexando tendidos en las calles 800 hombres, y sin que pudiesen hacer el menor daño á la poblacion.

*Cadix 13 de julio.*

La suerte de Mequinenza ha sido la misma que la de Hos-

talrich, y aunque ha cedido á la fuerza á un accidente improvisto no se ha cubierto de ignominia abriendo sus puertas al enemigo: la primera impresion que causó en Cataluña la entrega de Lérida y honrosa rendicion de Mequinenza no fué la mas favorable; pero pasados los primeros momentos sucedió al desmayo el deseo de vengar las afrentas y el juramento de morir con las armas en la mano. En Tortosa y Tarragona se disponian á recibir valerosamente al enemigo mientras en Olot y otros puntos se les escarmentaba. Parece que no se hallaban los franceses muy satisfechos de la guarnicion de Barcelona la que han cunducido á Francia, reemplazándola con 70 hombres de tropa nueva sin que su entrada fuese tan á satisfaccion que no hayan tenido alguna pérdida de gente y de la mayor parte del comboy de vívres que ha sido cogido por los nuestros.

El reyno de Valencia toma activas disposiciones para rechazar al enemigo, si este como es de temer, se interna en el pais: han salido dos divisiones para reforzar á Bassecourt y Villacampa. La fuerza de estos generales sobre 6600 hombres se hallaba reunida en Minglanilla á donde se replegaron despues de la entrada de los enemigos en Cuenca que se verificó en número de 5000 hombres, el 17 del pasado. El mismo 17 pasaron por Provencio 1000 cabaleros reales que iban á reunirse con el ejército español en Minglanilla. Ha corrido la voz de que estas fuerzas reunidas habian batido á los franceses de Cuenca; pero recibíendose esta noticia solo por un patron de Valencia que asegura haber visto al conductor de ella suspendemos el asenso hasta tener otros datos que la confirmen.

El valiente Francisquete y bravo Empecinado siguen trabajando con la mayor actividad siendo últimamente fruto de su intrepidez 500 prisioneros franceses que entraron el 13 de junio en Cartagena, y se destinaron inmediatamente á las obras de fortificacion de aquella plaza como han hecho en Alicante. Los franceses que marchaban á Lorca se han replegado, y es de creer reconcentren sus fuerzas en Granada.

Se ha notado que en el ejército de Cataluña es la desercion del enemigo incomparablemente mayor que en el resto de la península. Se presentan á 100 y solo en el dia 9 de junio se pasaron 150 (*Gazeta del comercio de Cadix.*)

Badajoz 14 de julio.

Por aviso seguro de la Mancha sabemos que en Toledo hay unos 300 franceses: que el general de ellos en Talavera ha pedido refuerzo al de Toledo: que unos 400 caballos y 300 infantes que estaban en Ajofrin han baxado á Andalucía, como tambien unos 80 carros con 4 bombas cada uno para el sitio de Cadiz como ellos dicen: que el general de la Mancha ha subido desde Manzanares á Toledo, y á mas otro general con 180 juramentados de caballería, y 300 de infantería, de los que se pasaron 4 á nuestras partidas: que en Consuegra hay unos 600 franceses; y finalmente: que la partida de Francisquete observa la orilla izquierda del Tajo, y el Empezinado sigue cubriéndose de gloria hácia Brihuega, en la Alcarria.

Por conducto seguro sabemos que Francisco Sanchez (*Francisquete*) ha tenido una accion en que despues de haber muerto á varios enemigos, les tomó un obus y un cañon con que llenaban de terror á los pueblos, valiéndose del alucinamiento para unas exácciones que jamas tendrian efecto de otro modo.

Por un partidario manchego que llegó anteayer á esta plaza se sabe que el presbitero D. Francisco Ureña, comandante de la partida de Cruzada de la Maacha, cercó á Ciudad-Real el 29 del pasado, y despues de haber muerto á 90 franceses que salian para Almagro, tiene cerrada la guarnicion en el hospicio, donde solo se conserva sin tapiar la puerta que dirige hácia el camino de Daymiel.

Los enemigos que penetraron el 5 en Xerez de los Caballeros, volvieron á evacuarle el 6, sin otro fruto de esta expedicion que el saqueo de costumbre, la pérdida de un considerable número de sus soldados, y dar ocasion á nuestras tropas de manifestar su vigor y llenarse de gloria. El enemigo tomó la direccion de sus antiguas posiciones.

#### DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.